

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 131/Viernes 6 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [José Maceo: el León de Oriente.](#)

DE LA PRENSA

- [Río+20: mucho ruido y pocas nueces.](#)

DE CUBA

- [Cuba y China profundizan relaciones bilaterales y firman acuerdos.](#) DPA/EFE
- [Consejo de Estado convoca a elecciones del Poder Popular.](#) DPA
- [Afrodescendientes de EE. UU. apoyan causa de los Cinco.](#) PL
- [Bloqueo daña desarrollo tecnológico de la Mayor de las Antillas.](#) PL
- [Celebran acto por el 201 aniversario de la independencia venezolana.](#) XINHUA
- [Entregan orden Félix Elmuza a escritora estadounidense Karen Lee Wald.](#) XINHUA
- [Lidera la Isla proyecto de comunicación sobre tecnología nuclear en América Latina.](#) XINHUA
- [“Cuba: viento, sol y el desafío de las energías renovables”.](#) AP
- [Sesionará en la capital V Congreso de Educación y Pedagogía Especial.](#) XINHUA
- [Invitan a “cuentapropistas” a describir logros y dificultades en foro económico.](#) ANSA
- [Expresos cubanos exigen en Madrid solución a su situación de desamparo.](#) EFE
- [Alude a supuestas detenciones que aparecen en informe de grupúsculo.](#) EFE
- [Ciclista insólito continúa soñando con un récord Guinness.](#) AFP

DEL MUNDO

- [ALBA trata de homologar y fortalecer educación superior.](#) DPA
- [Mandatario uruguayo propone fusionar UNASUR y MERCOSUR.](#) XINHUA
- [Centroamérica y el Caribe evalúan estrategias de situación sanitaria en la región.](#) EFE
- [Presenta Lugo ante el Supremo nuevo recurso en busca de nulidad de juicio.](#) EFE
- [Peña Nieto a la cabeza al avanzar cómputo final de los comicios en México.](#) AP
- [Presidente electo de República Dominicana viaja a Colombia y Brasil.](#) XINHUA
- [Protestan en Miami contra plan de salud de Obama. Mención a Cuba.](#) ANSA
- [Romney considera escoger una mujer como compañera de fórmula.](#) AP
- [Emprende gira Hillary Clinton por Francia Egipto, Israel y sureste asiático.](#) EFE
- [Reconoce ONU derecho a libertad de expresión en Internet. Mención a Cuba.](#) NOTIMEX
- [Cámara Pública de Rusia se opone a proyecto de ley referida a las ONG.](#) EFE
- [“Publica WikiLeaks ‘vergonzosos’ correos electrónicos de la crisis siria”.](#) NOTIMEX
- [Argelia y Francia 50 años de turbulentas relaciones bilaterales.](#) EFE
- [Funcionario chino requiere medidas severas frente a corrupción financiera.](#) XINHUA
- [Reorganización del PCCh tiene guías más diversificados.](#) XINHUA

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

JOSÉ MACEO: EL LEÓN DE ORIENTE

Omar Rafael García Lazo

"Arriba, la muerte es cuestión de fecha", gritó el General José después de disponer las fuerzas para el combate y sucumbir a la impaciencia por no escuchar las descargas de fusilería mambisa. Era el 5 de julio de 1896.

Solo habían pasado veinte minutos después de impartir las órdenes y decidió marchar con su escolta hacia uno de los frentes para encarar las acciones. Con su revólver a la diestra, entró en la zona de fuego y una bala enemiga encontró final en su cabeza. El galeno Porfirio Valiente logró extraer el plomo, pero la herida era mortal.

Fermín Valdés Domínguez, amigo del Apóstol y del General, en carta dirigida a Serafín Sánchez escribió sobre la triste pérdida: "Su muerte me hace recordar la de Martí" y en su diario reitera la recurrente idea: "Para que sea más igual la manera heroica de caer, me dicen que como Martí, iba José con el revolver en la mano, desafiando al enemigo".

Vivo por José

Como toda su familia, José se incorporó a la lucha por la independencia solo dos días después del llamado de Carlos Manuel de Céspedes. Tras diez años de guerra y con 29 años, José alcanzó los grados de Coronel después de patentizar su postura independentista en Baraguá junto a su hermano Antonio. A tal punto llegó su repulsa al Pacto del Zanjón que poco faltó para que resultaran sus planes de capturar al general español Arsenio Martínez Campos con el fin de desestimular los planes pacifistas.

Las ansias libertarias lo hicieron participar en la fracasada Guerra Chiquita, decisión que lo llevó finalmente al exilio, después de escapar de las prisiones y la persecución españolas. Años más tarde formó parte del Plan Gómez-Maceo que por distintas razones no cuajó. Posteriormente, junto a su hermano Antonio, decide radicarse en Costa Rica.

En el territorio de Nicoya, Antonio funda la finca "La Mansión", llamada por José Martí "manada de leones" por el número de oficiales y mambises que allí se establecieron y preparaban para continuar la lucha. Uno de ellos era José, el León de Oriente. Sin dejar de conspirar, Antonio, José y el resto de los colonos cubanos laboraron intensamente en actividades agrícolas.

Los días de la guerra son evocados en presente. Ninguno de los dos Maceo olvidará cómo José cuidó de su hermano Antonio, herido por siete balas españolas en el combate de Mangos de Mejías en agosto de 1877. Durante aquellos cuatro meses, José sirvió de guía, centinela y jefe militar de un pequeño grupo que cuidaba al preciado herido, buscado furiosamente día y noche por más de mil soldados peninsulares. Antonio no se cansó de decir: "Vivo por mi hermano José".

El llamado de Martí

Mientras en Nicoya crecía la efervescencia revolucionaria, en EE.UU. Martí fraguaba la unidad indispensable de los cubanos para la nueva etapa insurreccional.

Bajo una nueva ideología que fundió lo mejor de la tradición revolucionaria cubana con una nueva dimensión antiimperialista, latinoamericanista y humanista, Martí organizó el Partido Revolucionario Cubano (PRC) que enlazaba en su seno a todos los factores sociales cubanos deseosos de la libertad. Alcanzadas las condiciones objetivas, garantizada la unidad y legitimado el liderazgo del PRC ante la emigración y los venerables militares, Martí realizó el último llamado por Cuba al que respondió José sin dudarlo.

El fracaso del Plan de la Fernandina obligó a los máximos dirigentes de la Revolución a aplicar otras alternativas para llegar a Cuba. El 1ro. de abril de 1895, José, su hermano Antonio, Flor Crombet y otros patriotas, desembarcaron por Duaba, al sur de la actual provincia de Guantánamo.

Después de varios días tratando de llegar a la zona en que operaban fuerzas mambises, el grupo de expedicionarios se dispersó el día 7. José encabezó el tercer grupo que es atacado el día 10, emboscada en la que cayó Flor Crombet. José escapó lanzándose por un barranco y tras varios días de andar es encontrado por las fuerzas libertadoras.

Numerosos testimonios confirman el respeto que sintió José Maceo por el Apóstol. Después del combate de Arroyo Hondo, las tropas de José Maceo se encuentran con Máximo Gómez y José Martí. Las muestras de alegría son enormes. Se cuenta que el propio José cargó en sus brazos al Viejo General y después al Delegado y daba vivas a los dos máximos dirigentes de la Revolución.

Durante varios días José no reparó en atenciones hacia Martí y Gómez. Hasta un caballo le obsequió a Martí, un corcel blanco y brioso llamado Baconao sobre el cual cabalgaba el Apóstol el 19 de mayo. Sobre su muerte, José Maceo le expresó a Fermín: "Solo Martí pudo sacarme de mi nido de amores, solo él me obligó con su patriotismo y me sedujo con su palabra, por él vine (a la guerra) y siento más que nadie que se haya muerto"

Después de la reunión de La Mejorana, José Maceo asumió el mando de la División Cuba. Su habilidad como soldado era suprema y su destreza como estratega era mayor en esta contienda gracias a los estudios de táctica militar que de forma autodidacta realizó durante el exilio. Con sus fuerzas hizo historia en el oriente del país hasta la fecha de su muerte.

Si se necesitaran unas palabras para resumir la grandeza militar del General José, bastarían las de su hermano Antonio cada vez que recordaba la batalla de Peralejo. En aquel combate el Titán de Bronce se enfrentó cara a cara

con las fuerzas comandadas por Martínez Campos y les propinó una costosa derrota. Cada vez que rememoraba aquel episodio Antonio manifestaba: “Si yo tengo allí a José agarro a Martínez Campos”.

REBELIÓN (Versión digital)

5 de julio de 2012

ESPAÑA

RÍO + 20: MUCHO RUÍDO Y POCAS NUECES

Ricardo Luis Mascheroni
Aguasfuentes Ambientales

Cayó el telón sobre la Conferencia de las Naciones Unidas para el Desarrollo Sustentable (Río+20), las pocas luces que la iluminaron, se apagaron lentamente ante el fracaso generalizado y los muy escasos aplausos de los amanuenses de siempre o de aquellos que con un jarro en la mano tratan de obtener un subsidio, vender algún proyectito o la financiación para alguna ONG.

En el gran escenario circense montado, más allá de la frustración y la desilusión de muchos, sin dudas que entre bambalinas, los encargados, productores y directores del montaje, champaña en mano, podrán decir con un dejo de satisfacción: “el objetivo está cumplido”.

El maquillaje y la pintura verde sólo alcanzan para teñir un poco, cambiar algunas cosas, para que en realidad nada, nada cambie.

Las últimas cumbres de las Naciones Unidas “para salvar el Planeta”, ya sea en Copenhague, Cancún o Río de Janeiro, entre tantas, sin excepciones y más allá de algunas consignas loables, declamaciones y apelaciones vacías, desde el punto de vista de los avances concretos han tenido menos eficacia que un embargo por teléfono y la Tierra y los que en ella moran, siguen sufriendo en silencio y no tanto.

Durante más de un año, previo a la misma, se dilapidaron fondos, esfuerzos, congresos, jornadas, encuentros, discusiones encendidas, propuestas, para que todo acabara en la crónica de una muerte anunciada, para colmo en una muerte deslucida, ajada, estéril y sin nada de heroísmo.

Eso sí, las crónicas oficiales nos notificaron que representantes de casi 200 países con 12.000 funcionarios, miembros de aproximadamente 9.800 ONG., cerca de 100 jefes de Estado y 4.075 periodistas asistieron a la misma, y con un total de más de 60 toneladas de basura acumulada en los ámbitos donde se desarrolló el evento.

Miles de millones de dólares malgastados, sumados a las esperanzas y utopías desgarradas, para que los sospechosos de siempre arribaran a una destemplada e insustancial declaración final denominada pomposamente “El Futuro que Queremos”, que a nadie convence y que menos solucionará los graves problemas ambientales en ciernes.

Al igual que en las recurrentes crisis económicas y financieras del capitalismo, que lo primero que se intenta salvar es a los bancos, en la actual crisis ambiental y por medio de estas conferencias, lo que se pretende es el mantenimiento de las políticas neoliberales y la continuidad de un sistema productivo insustentable, irracional y agresivo, cuyo único objetivo es que los menos sigan ganando la mayor cantidad de dinero, en el menor tiempo y con la menor inversión posible.

En 283 párrafos o ítems, la declaración final, que pocos deben haber leído íntegramente, es un compendio de buenas intenciones, ineficacia cómplice y el reconocimiento palmario de la falta de voluntad política para cambiar las reglas de juego que han llevado al mundo al estado actual de situación.

Para colmo y como viene ocurriendo en otras conferencias, pese a todas las apelaciones a la necesidad de financiamiento, nadie mete la mano en la billetera, ni se compromete seriamente en aportar los fondos necesarios que posibiliten un cambio efectivo en las técnicas, tecnologías y sistemas productivos, de cara al futuro.

Los muchachos de barrio si leyeran o escucharan estas cosas, con sorna y a los gritos, dirían: “basta de versos, dejen de mentir y que aparezca la plata”.

Mientras tanto y a la par que todavía resuenan los ecos de los discursos encendidos, apelando a la responsabilidad de todos para salvar el futuro común, la industria armamentista aumenta sus presupuestos a niveles astronómicos

para matar con mayor eficiencia y celeridad, y las mineras, petroleras, bancos y los casinos globales se derraman por toda la geografía planetaria, en una danza de billones que nos arrastra en su torbellino devastador.

Se dice bien, que: "el hombre es el único animal que choca más de una vez con la misma piedra" y así es, efectivamente, no aprendemos, seguimos asistiendo y haciendo la corte en estos foros una y otra vez, convalidando la concentración de la riqueza, el deterioro ambiental y la inequidad social.

Bajo la bandera de la economía verde, se consagra el saqueo, la apropiación del patrimonio común y la mercantilización de la naturaleza se hace realidad.

Lo dejo para que lo piense y me despido hasta la próxima Aguafuertes.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

PEKÍN, 5 JUL (DPA) - El jefe de Estado y de partido de China, Hu Jintao, recibió hoy al presidente cubano, Raúl Castro, en un encuentro destinado a profundizar las relaciones entre ambos países y tras el cual se firmaron varios acuerdos de cooperación económica y tecnológica, informó la televisión estatal.

Los dos dirigentes elogiaron las relaciones bilaterales durante el que es el primer viaje de Raúl Castro como presidente al gigante asiático.

Durante su visita de cuatro días, Castro, de 81 años y que sucedió a su hermano Fidel en 2008 al frente del gobierno, quiere profundizar los vínculos comerciales con la segunda mayor economía del mundo, pero también conocer de cerca las reformas que ha introducido.

Cuba está impresionada por el desarrollo dinámico de China y presta mucha atención también a los problemas de las reformas, afirmó el experto en la isla Yang Jianmin, de la Academia de Ciencias Sociales, al periódico "China Daily".

La Habana no se ha decidido por una estrategia de reformas, pero se mueve paso a paso en esa dirección, consideró.

Después de Venezuela, China es el mayor socio comercial de Cuba.

El comercio bilateral aumentó de 590 millones en 2005 a 1.900 millones de dólares al año. Entre otras cosas, el país asiático le vende a la isla autobuses y otros medios de transporte, así como electrodomésticos y otros aparatos electrónicos. Raúl Castro había visitado China en 1997 y en 2005 y estudiado las reformas de apertura del mercado.

En el programa de la visita de Castro figuran el viernes encuentros con los futuros líderes máximos chinos, el vicepresidente Xi Jinping y el viceprimer ministro Li Keqiang, que en el marco del recambio generacional ascenderán a los máximos puestos de gobierno en unos meses.

En 1960 Cuba fue el primer país latinoamericano en reconocer a la República Popular de China.

Al término de su visita, Castro seguirá viaje a Vietnam, también un antiguo socio comunista que ha realizado una serie de reformas en los últimos años.

PEKÍN, 5 JUL (EFE).- Los Gobiernos de Cuba y China firmaron hoy ocho acuerdos y memorandos de entendimiento, entre ellos un préstamo del Banco de Desarrollo de China para la mejora de instalaciones sanitarias y otro de cooperación agrícola, al término de la reunión entre sus jefes de Estado, Raúl Castro y Hu Jintao, respectivamente.

El préstamo, cuya cuantía no fue detallada, fue firmado por la directora general del Banco Nacional de Cuba, Juliana Maritza Martínez, y el presidente del Banco de Desarrollo de China (brazo financiero del país asiático en el exterior), Chen Yuan, tras la reunión de los dos mandatarios en el Gran Palacio del Pueblo.

Además, el vicepresidente cubano Ricardo Cabrisas y el ministro de Comercio chino, Chen Deming, firmaron dos convenios de cooperación económica y técnica que implicarán donaciones y créditos libres de interés, con un monto que tampoco fue hecho público.

En total, las dos partes firmaron en el ala oeste de Tiananmen ocho documentos, incluyendo un memorando de cooperación aduanera que entrará en vigor en 2013 y finalizará en 2015.

Castro, que visita China por tercera vez -aunque es la primera que lo hace como máximo responsable del régimen cubano- se reunió hoy con el presidente chino, Hu Jintao, y con el presidente de la Asamblea Nacional Popular (Legislativo), Wu Bangguo.

Unos encuentros en los que las dos partes expresaron la intención de profundizar lazos de cooperación a todos los niveles, ahora que las relaciones, en palabras del líder cubano, "han llegado a su madurez".

"Para nosotros constituye un orgullo mantener relaciones con todas las instituciones de la República Popular China y con su pueblo", recalcó el mandatario cubano, cuya gira por Asia -también incluye Vietnam- busca apoyos a

su reforma económica de otros regímenes comunistas que ya la iniciaron hace años.

El presidente chino, Hu Jintao, señaló al comienzo de la reunión con Castro que desde que éste asumiera la máxima responsabilidad en el Gobierno cubano en 2008, en sustitución de su hermano Fidel, "se ha desarrollado mucho la tradicional amistad entre China y Cuba".

"Estamos seguros de que esta visita aumentará la cooperación a los niveles más elevados", subrayó el presidente chino, quien recordó que ha visitado Cuba en tres ocasiones (1997, 2004 y 2008), las dos segundas en calidad de máximo responsable del país asiático y el Partido Comunista de China.

Antes de la reunión con Hu, Castro mantuvo un encuentro en tono más distendido con el presidente de la Asamblea Nacional Popular (ANP, Legislativo, Wu Bangguo), quien afirmó que el líder cubano ha llegado a China para "encontrarse con los líderes con los que hace falta", en alusión a que tendrá encuentros tanto con la cúpula saliente como con los líderes que asumirán el poder en los próximos meses.

Raúl Castro mantendrá mañana encuentros con el primer ministro chino, Wen Jiabao, así como con los dos líderes llamados a asumir en el año 2013 la presidencia de China (el ahora vicepresidente Xi Jinping) y la jefatura de Gobierno (el actual viceprimer ministro Li Keqiang).

Se trata del primer viaje de Castro a China en calidad de máximo líder del régimen cubano, aunque ya estuvo en el gigante asiático en 1997 y 2005, entonces para examinar el "experimento chino" de la reforma económica sin apertura política, y ahora para conseguir el apoyo de Pekín a los cambios actuales en Cuba.

Con Raúl Castro se ha iniciado en la isla un aperturismo económico que recuerda a los primeros años de la reforma china, incluyendo la reducción del sobredimensionado funcionariado en la isla caribeña y una incipiente iniciativa privada.

LA HABANA, 5 JUL (DPA) - El gobierno cubano convocó hoy a elecciones municipales para octubre en la isla, así como a comicios generales parlamentarios en una fecha aún por determinar.

Las elecciones para elegir por un periodo de dos años y medio a los delegados municipales tendrán lugar el domingo 21 de octubre, según la convocatoria publicada en el diario oficial "Granma".

Una semana después se celebrará la segunda vuelta para las circunscripciones en las que los candidatos no hayan obtenido más del 50 por ciento de los votos, agregó el rotativo.

La nota incluye la convocatoria oficial para las elecciones generales parlamentarias y para los comicios de las asambleas provinciales, aunque no detalla el calendario electoral. La fecha "será dispuesta posteriormente", señaló "Granma".

Los diputados de la Asamblea Nacional del Poder Popular en Cuba son elegidos por un periodo de cinco años. Las últimas elecciones legislativas se celebraron el 20 de enero de 2008. La única cámara del Parlamento cubano cuenta actualmente con 614 diputados.

La isla está regida por un sistema unipartidista que permite la postulación de candidatos únicamente a través del Partido Comunista de Cuba (PCC).

Las listas elaboradas por los órganos del Estado son presentadas a la población para la votación final. Los candidatos deben obtener al menos el 50 por ciento de los apoyos para ser elegidos.

LA HABANA, 5 JUL (PL) Miembros de la organización norteamericana African Awareness Association manifestaron hoy aquí su apoyo a la causa de los cinco antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos en 1998.

Banboshé Shangó, integrante del grupo, anunció a la Agencia de Información Nacional que al regresar a su país desarrollará una amplia campaña de divulgación sobre el caso de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, René González, Antonio Guerreo y Fernando González.

En el Instituto Superior Politécnico José Antonio Echeverría de esta capital, el también representante de la Red de Solidaridad con Cuba manifestó que existe un muro de silencio con el cual las autoridades norteamericanas pretenden ocultar la injusticia del caso.

Durante su estancia en el centro de estudios los activistas afrodescendientes conocieron detalles de la situación de los antiterroristas, condenados por prevenir las acciones contra Cuba de grupos violentos radicados en la Florida.

Aylín Labañino, hija de Ramón Labañino, ofreció a los visitantes una actualización sobre el caso y agradeció en nombre de los familiares la solidaridad demostrada, en abierto desafío a las restricciones para viajar a Cuba impuestas por su gobierno.

Durante casi 14 años hemos recurrido a los recursos legales, afirmó, pero es la solidaridad internacional -y principalmente del pueblo estadounidense- la que logrará traerlos de vuelta a su patria.

Las visitas a Cuba de ciudadanos estadounidenses tienen un carácter restringido, pues solo pueden viajar algunos sectores bajo rigurosas medidas y autorizaciones del Departamento del Tesoro, las cuales regulan aspectos como los gastos y las actividades a desarrollar en la isla.

MOSCÚ, 5 JUL (PL) El bloqueo estadounidense daña el desarrollo y dificulta el acceso de Cuba a nuevas tecnologías, denunció hoy el presidente de la Agencia Informativa Prensa Latina, Luis Enrique González, durante una cumbre mundial de medios de difusión.

Para nosotros, es importante el uso de las nuevas tecnologías, pero en las condiciones de Cuba se hace más difícil, a causa del bloqueo estadounidense contra nuestro país, lo cual frena el acceso a las citadas tecnologías,

subrayó González en esta capital.

Hemos avanzado, pues más del 30 por ciento de la población tiene acceso a Internet, y otro 30 a las nuevas tecnologías, a través de servicios sociales que existen ahora en la red de redes, indicó.

Las nuevas formas de producir información no deben impedir el desarrollo de los medios de difusión. Por el contrario, la prensa tradicional debe adaptarse a las nuevas tecnologías, consideró.

González expresó su esperanza en que América Latina se presente con una sola voz en el foro que concluye el próximo sábado.

Por su lado, Ottoni Fernandes, Director Internacional de la Empresa de Comunicaciones de Brasil, afirmó que se debe ayudar a las redes sociales a colocar en ellas materiales de calidad.

Debe existir alguna relación entre el sector estatal y el privado de la información para que haya coordinación entre ellos, estimó.

Asimismo, Juan Manuel Fonrouge, gerente del área de desarrollo Institucional Agencia de Noticias de la República de Argentina (Telam), opinó que los medios de prensa deben adaptarse a las nuevas circunstancias como el uso de instrumentos de las redes sociales.

En el evento, celebrado en el Centro Mundial de Comercio, participan unos 300 delegados de más de 200 medios de prensa de 102 países.

LA HABANA, 5 JUL (XINHUA) -- La capital cubana acogió hoy un acto de homenaje al prócer Simón Bolívar, y de celebración del aniversario 201 de la Declaración de Independencia de Venezuela y del Día de las Fuerzas Armadas del país sudamericano.

La embajada venezolana en La Habana, así como representantes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de la isla y del Instituto Cubano de Amistad Con los Pueblos depositaron ofrendas florales ante el monumento erigido al Libertador en una céntrica avenida de esta capital de la ínsula.

El embajador de Venezuela, Edgardo Ramírez, expresó a los periodistas presentes que el 5 de julio de 1811 los venezolanos firmaron el Acta de Declaración de Independencia de la Corona Española, y ubicaron al país como el primero de Latinoamérica en consolidar su sueño de libertad.

Con la firma de ese texto y las campañas de los republicanos avanzó la Guerra independentista, durante la cual los patriotas enfrentaron y derrotaron al Ejército colonial español, señaló.

Entre los principales acontecimientos de aquella gesta, el diplomático mencionó la Batalla de Carabobo, el 24 de junio de 1821, la cual concluyó con la retirada del Ejército realista, y fue de trascendental importancia para liberar el territorio venezolano de la ocupación española.

LA HABANA, 5 JUL (XINHUA) -- La Unión de Periodistas de Cuba (UPEC) entregó la distinción Félix Elmuza a la escritora, activista y educadora estadounidense Karen Lee Wald, destacaron hoy los medios de la isla.

Wald recibió la condecoración, instituida por el Consejo de Estado, de manos del presidente de la UPEC, Tubal Páez.

Durante el acto de entrega del reconocimiento, efectuado la víspera en la sede nacional de la organización periodística, se destacó la labor de la destacada intelectual norteamericana por "plasmear en letras la realidad cubana para mostrarla de manera veraz al mundo y defender así a la Revolución por más de tres décadas".

Tras recibir la medalla, Karen Lee Wald agradeció la confianza que los cubanos han depositado en su labor profesional, con la que persigue "educar" a muchas personas, en especial de Estados Unidos, sobre lo que en verdad acontece en la nación caribeña. "Nunca he dejado de ser una activista, pero en mi caso encontré en la escritura una de las armas más fuertes para luchar por la justicia", expresó.

LA HABANA, 5 JUL (XINHUA) -- Cuba encabeza un proyecto sobre comunicación social, que auspicia el Acuerdo Regional de Cooperación para la Promoción de la Ciencia y Tecnología Nucleares en América Latina (Arcal), anunciaron hoy autoridades locales.

La guía del programa, Margarita Cobas, de la Agencia de Energía Nuclear y Tecnologías de Avanzada (AENTA), explicó a la prensa local que la designación responde a que Cuba pone en práctica desde hace años una efectiva estrategia de divulgación del tema.

En 2011, representantes de ARCAL reunidos en Viena, capital de Austria, decidieron asignar a Cuba la conducción de la iniciativa, para fortalecerla entre los países miembros y mejorar las aplicaciones respectivas y su sostenibilidad en la región.

El Arcal es un organismo ligado al Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) de cooperación técnica y económica para promover el uso de tecnología nuclear con fines pacíficos, cuya misión es proporcionar un mecanismo de encuentro y discusión entre expertos en energía nuclear en la región latinoamericana.

Cobas explicó que el proyecto de comunicación evalúa objetivos y alcance, mensajes públicos, canales o medios por utilizar, plan de acción y evaluación de resultados.

Cuba comenzó un programa de este tipo en 1980, con investigaciones bajo normas de protección radiológica y seguridad y el aseguramiento de la información científico-técnica, y que desde el principio incluyó la formación de especialistas.

Estas experiencias acumuladas en más de 30 años constituyen los antecedentes directos del proyecto que encabeza el país caribeño.

RAMON GORDO, CUBA (AP) La finca de Juan Alonso no cambió mucho en sus 74 años de vida y conserva las rústicas casas de madera rodeadas de palmas, en medio de montañas de exuberantes de vegetación que contrastan el azul de los cielos despejados.

Sin embargo algo desentona en el paisaje y lo pone de lleno en el siglo XXI: los techos de las modestas viviendas de la parcela de 60 hectáreas tienen unos brillantes paneles solares, los mismos que cambiaron las vidas de Alonso y su familia.

"Imagínese uno trabaja el campo el día entero y al llegar a la casa tiene que hacer a tientas las cosas con una chismosa (farol) de gas, con una tea para alumbrar el patio de noche", explicó Alonso, mientras describía las décadas de su vida en las que pasó sin luz eléctrica y mostraba a los visitantes el aparato de televisión y el DVD de la familia.

Cuba se siente orgullosa de estar usando energía alternativa para llevar electricidad a localidades aisladas como Ramón Gordo, a 150 kilómetros de La Habana.

Unas 2.000 escuelas y al menos 400 hospitales tienen también paneles solares en regiones rurales que no forman parte de la red eléctrica nacional y brindan un servicio social inestimable en las comunidades apartadas.

Pero los expertos afirman que esta isla famosa por su sol y la brisa marina que la envuelve, tanto como por la escasez crónica de electricidad, podría estar haciendo mucho más a nivel nacional y aprovechando una oportunidad dorada de reducir su dependencia de petróleo a precios subsidiados procedente de Venezuela, donde el presidente Hugo Chávez, gran amigo de Cuba, combate un cáncer.

Es vital que Cuba expanda sus horizontes en el campo energético "para no quedar a la merced de cambios políticos en la región que la puedan afectar adversamente", declaró Judith Cherni, experta en energía alternativa del Centro de Políticas Ambientales del Imperial College de Londres.

La necesidad de buscar fuentes de energía alternativa se hizo más imperiosa el mes pasado, cuando la firma española Repsol dijo que no había encontrado petróleo tras excavar un pozo de aguas profundas frente en la zona cubana del Golfo de México.

El anuncio fue un duro golpe para los cubanos, que esperaban localizar las importantes reservas de crudo en esa región y que ayudarían a impulsar la economía de la isla. La exploración, no obstante, continúa.

A pesar de que Fidel Castro advirtió que se gesta una catástrofe global debido al cambio climático y de todos los esfuerzos realizados en la isla, el director de energías renovables del Ministerio de la Industria Básica, Manuel Méndez, informó recientemente que Cuba genera apenas el 3,8% de su electricidad de estas fuentes alternativas, un porcentaje ínfimo incluso a nivel regional y muy por debajo de los líderes en ese campo en el mundo.

En la República Dominicana, donde una ley del 2007 concede beneficios impositivos a quienes inviertan en fuentes alternativas, el 14% de la electricidad consumida es renovable y en Alemania, a la vanguardia en este terreno, el 20% de la energía se deriva de fuentes renovables, mayormente el viento.

La realidad en la Cuba de hoy es que la energía solar y eólica se usa exclusivamente para consumo local y no se hizo muchos esfuerzos para incorporarla a la red de suministro eléctrico nacional, alimentada sobre todo por combustibles fósiles. Los científicos consideraron que el país no tiene la preparación ni los fondos para dar ese paso y en la región abundan los ejemplos que Cuba podría imitar.

Las naciones centroamericanas están usando instalaciones hidroeléctricas para generar electricidad a partir de los ríos. Varias naciones caribeñas están aprobando leyes que estimulan la inversión extranjera en fuentes de energía renovables y en numerosos sitios están floreciendo parques de energía solar o eólica.

"Poseer recursos naturales aptos para la generación de energías es una gran suerte pero ello sólo no es suficiente para generarla", comentó Cherni.

Otro obstáculo para producir más energía de fuentes renovables es una mentalidad muy arraigada que asocia el desarrollo de la nación con el petróleo.

Todavía está fresco aquí el recuerdo del "período especial" de la década de los 90, cuando la economía de la isla se desmoronó tras la disolución de la Unión Soviética, dando paso a años de privaciones, apagones prolongados y escasez de combustibles. La gente usaba bicicletas para ir al trabajo mientras los autos permanecían estacionados, con los tanques vacíos.

Para hacer frente a esta situación, Cuba comenzó a instalar los primeros paneles solares, creó pequeñas plantas hidroeléctricas y extrajo gas de excrementos de animales.

Pero luego de la elección de Chávez en 1998 en Venezuela, un país petrolero, Cuba se volcó nuevamente hacia los combustibles fósiles aprovechando la aparición de un benefactor y aliado ideológico dispuesto a ayudar a resolver la escasez de electricidad.

Actualmente Caracas aporta la mitad del petróleo que necesita Cuba y envía unos 100.000 barriles diarios a la isla en términos muy ventajosos gracias a un convenio de cooperación, mientras Cuba ofrece a la nación sudamericana médicos y asesores técnicos.

"Cuba es una país dependiente del petróleo, sí, pero además la cultura de sus dirigentes y técnicos, la del ciudadano común es la del combustible fósil", explicó a la AP, Alejandro Montesinos, un experto de la organización Cubasolar, la ONG más importante de la isla en energías renovables.

El temor es que se interrumpa el suministro de petróleo de Venezuela si Chávez tiene que dejar el gobierno por sus problemas de salud o si es derrotado en las elecciones.

Cuba cifraba muchas esperanzas en depósitos propios del Golfo de México que se cree tienen entre 5 y 9 millones de barriles, pero tras la fallida exploración inicial en el mejor de los casos pasarán varios años antes de que se pueda empezar a producir petróleo allí.

"En el imaginario de la gente está que va a aparecer petróleo en el Golfo de México y se van a solucionar los problemas de este país", dijo con un lamento Montesinos, quien insistió en que Cuba y sus líderes tienen que acostumbrarse a la idea de que una fuerte inversión en energía solar y eólica dará mucho mejor resultados a largo plazo.

La promoción de energía renovable y un cambio en la matriz energética encajaría bien con la visión del ex presidente Fidel y su hermano, el actual mandatario Raúl Castro.

El gobernante dijo el 21 de junio en una cumbre en Río de Janeiro que es imperioso "un cambio trascendental" en los patrones ambientales del mundo y fomentar el desarrollo sustentable para que el planeta sobreviva.

Cuba comenzó un programa de energía alternativa en los años 80 y lo reforzó en la década siguiente. Entre los logros está la instalación de unos 9.000 paneles solares y la construcción de cuatro parques eólicos, según el funcionario Méndez.

También procesa biomasa de caña de azúcar, que es actualmente la principal fuente de energía renovable de Cuba y las autoridades planean una expansión de este programa en el próximo año.

Méndez recordó además que en los últimos meses se completó un estudio de "mapeo" que permitió identificar los mejores sitios para instalar generadores eólicos y las autoridades se proponen colocar una granja de viento en la costa norte de la isla el año que viene.

Mientras, a fin de este 2012 se inauguraría el primer parque solar de la nación con capacidad de un megavatio en la Isla de la Juventud, a manera de experimento.

¿Lo que se ha realizado es mucho o poco?", se preguntó Méndez. "La respuesta es que es poco y se requiere más en este campo", al reconocer que producir electricidad renovable le daría al país seguridad e independencia energética.

Según el funcionario Cuba se proponen cubrir el 16,5% de las necesidades eléctricas del país con energía renovable para el 2020.

Alonso, el campesino de Ramón Gordo, aseguró que la energía solar transformó la vida de su familia y cree que la energía renovable puede obrar milagros en todo el país como lo hizo con los suyos.

"El sol le da la energía al mundo, se puede mover la industria", reflexionó Alonso. "Creo que nos falta la fuerza todavía, pero estamos en el camino".

LA HABANA, 5 JUL (XINHUA) -- El V Congreso de Educación y Pedagogía Especial, que se efectuará en el habanero Palacio de Convenciones del 9 al 13 de julio, permitirá a Cuba exponer sus experiencias de inclusión pedagógica, anunciaron hoy organizadores.

En conferencia de prensa en La Habana, Santiago Borges, director del Centro de Referencia Latinoamericano para la Educación Especial, explicó que la labor educativa en Cuba para personas con necesidades especiales muestra tendencia a la inclusión.

Ese tema centrará el intercambio entre pedagogos anfitriones y más de 120 delegados extranjeros confirmados hasta la fecha.

Durante la cita sesionará también en La Habana, de forma paralela, el II Simposio de Educación Primaria, en el que los especialistas expondrán experiencias acumuladas en ese nivel educativo por Cuba y en las demás naciones participantes.

En el Congreso y en el Simposio se abordará la atención a niños con problemas generalizados de aprendizaje, y a los adolescentes y jóvenes con necesidades educativas especiales asociadas al autismo, sordoceguera, retraso mental, deficiencias sensoriales y otros problemas, detalló Borges. El especialista dijo que la nación anfitriona presentará a los especialistas participantes de Latinoamérica, África y el Caribe su programa preescolar comunitario "Educa a tu hijo", el cual, con participación de los padres, prepara a los niños para la escuela.

El Sistema de Educación Especial cubano, con más de 50 años de creado, cuenta con unos 15.000 profesionales en 375 escuelas de ese tipo.

En este tipo de labor destacan los maestros ambulantes, que visitan a niños con limitaciones físicas, y la función de las aulas hospitalarias y los Centros de Diagnóstico y Orientación.

LA HABANA, 5 (ANSA) - Un encuentro internacional sobre Contabilidad, Auditoría y Finanzas, en curso en La Habana, invitó a trabajadores privados del país a describir en esa reunión "experiencias, logros y dificultades" en sus labores.

La conferencia, que reúne a unos 800 participantes de 31 países, desea escuchar a "dueños de cafeterías y paladares (restaurantes privados), tenedores de libros y estilistas, junto a especialistas de las ciencias económicas y gestión de la calidad", se informó este jueves.

El encuentro fue convocado por la Asociación Nacional de Economistas de Cuba con una amplia agenda vinculada a los cambios económicos en Cuba que aplica el gobierno desde 2008 y que llevó la cifra de privados en

181 oficinas a unos 390.000, hasta ahora.

MADRID, 5 JUL (EFE).- Varias decenas de expresos políticos cubanos acogidos en España han denunciado hoy la situación de "desamparo" en la que viven desde que finalizaron los programas de ayuda a los que se acogieron al dejar su país y han reclamado "soluciones" al Gobierno español.

Los manifestantes se han congregado con banderas cubanas frente a la sede del opositor Partido Socialista Obrero Español (PSOE) que se encontraba al frente del gobierno de España en el 2010, año en que se alcanzó el acuerdo que les permitió abandonar la isla gobernada por el régimen castrista.

"Estamos desamparados en la calle. Un grupo de nosotros estuvo en huelga de hambre desde el 13 de abril del 2012, prolongándose la misma por 48 días", ha dicho José Manuel de la Rosa, quien ha leído una declaración en nombre de los manifestantes que reclaman al PSOE que realice gestiones para que el actual Gobierno del Partido Popular (PP) atienda sus peticiones.

De la Rosa pertenece a un grupo de 115 expresos que fueron acogidos en España junto con 647 familiares, con el compromiso que obtuvieron en Cuba de recibir ayuda para alimentación, vivienda e inserción laboral.

Las ayudas a las que se acogieron los excarcelados cubanos comenzaron a agotarse en marzo y los manifestantes afirman que no logran encontrar empleo debido a la falta de homologación de sus títulos universitarios y a la crisis económica que vive España.

"No hemos venido ilegales a este país, hemos venido a través de un acuerdo entre dos gobiernos. El actual Gobierno ha heredado esta situación nuestra y debe ayudarnos a encontrar una solución", ha dicho a EFE Luis Campos Corrales, quien estuvo encarcelado 16 años y llegó a España en abril del 2011 junto a seis familiares.

"En este momento estamos tirados frente al Ministerio de (Asuntos) Exteriores y durmiendo en los portales de las tiendas que hay frente porque nos han dejado en la calle a la vuelta de un año", ha agregado.

Corrales ha afirmado que seguirán acampados frente al Ministerio, donde ya llevan 87 días, hasta que el Gobierno español les dé alguna ayuda o inicie gestiones con el fin de que otros países europeos o Estados Unidos los reciban.

"Nos gustaría vivir en España, pero aquí no tenemos respuestas, por lo tanto sugerimos a las autoridades competentes, involucradas en esta situación, que traten de buscar formulas a través de un tercer país donde nosotros podamos entrar en el mercado laboral para sacar adelante a nuestras familias", ha concluido Campos.

LA HABANA, 5 JUL (EFE).- La disidente Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) denunció hoy al menos 427 detenciones políticas en la isla en junio, cifra que ratifica la "inquietante" tendencia al aumento de la represión de "baja intensidad".

En su informe mensual sobre represión política divulgado este jueves, el grupo que lidera el activista Elizardo Sánchez señala que este número de detenciones fue ligeramente superior a la registrada el mes anterior y más del doble de los arrestos políticos ocurridos en junio del año pasado.

El pasado mes, según la CCDHRN, "sucedieron actos de represión política a lo largo del país, conforme a los mismos patrones intimidatorios, al tiempo que continúa extendiéndose la represión contra toda la sociedad".

"Sigue siendo inquietante la inequívoca tendencia al aumento de la llamada represión política de baja intensidad y las negativas consecuencias, en términos de derechos civiles y políticos, derivadas de la pérdida arbitraria de la libertad personal y el confinamiento bajo condiciones infrahumanas, en las unidades policiales, aunque haya sido durante algunas horas o varios días", señala la comisión.

El Gobierno cubano considera a los disidentes "contrarrevolucionarios" y "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 4 JUL 2012 (AFP) - El cubano Félix Guirola construyó su primera bicicleta gigante con la idea de recaudar dinero para su hermana discapacitada, pero el proyecto se volvió hobby y ahora su meta es ingresar al Libro Guinness de los Récords pedaleando a ocho metros de altura por las calles de La Habana.

En su humilde casa de la calle Amargura de La Habana Vieja, este hombre de 48 años armó un pequeño taller donde trabaja con hierros y partes de bicicletas después de su jornada laboral, para cumplir su sueño de lograr una plusmarca mundial reconocida internacionalmente.

"Yo nunca fui ciclista, lo que me gusta es montar bicicletas en altura", dice Guirola a la AFP, tras pasear en una bicicleta de casi seis metros de altura que el mismo construyó por el Paseo del Prado, donde está el Capitolio de La Habana, réplica casi exacta del emblemático edificio del Congreso de Washington.

Sorprendidos peatones, automovilistas, turistas, policías y conductores de 'bicitaxis' alzaron la cabeza para ver a este exboxeador amateur y exsoldador convertido en "cuentapropista" (trabajador privado o por cuenta propia) pedaleando en su extraña bicicleta gigante por esa concurrida arteria.

Guirola miraba a todos hacia abajo, incluso a los visitantes extranjeros que recorrían la ciudad en autobuses descubiertos de doble piso, y necesitó la ayuda de tres hombres para subir y bajar velozmente de su bicicleta.

"No sé si esto les interesa a los cubanos pero a mí sí, éste es mi hobby", explica Guirola, quien planea construir dos bicicletas en las próximas semanas, una de ocho metros de altura y otra de 12 metros, con las que confía en entrar al Guinness.

"Ya con ésta tengo el récord", dice aludiendo a su actual bicicleta de 5,6 metros, cinco centímetros más alta que la del canadiense Terry Goertzen que, desde el 26 de junio 2004, ostenta el récord Guinness.

Guirola afirma que tuvo el récord mundial de la bicicleta más alta desde 1987 hasta 2004, pero nadie se enteró, pues solo conocían de sus pedaleadas en altura sus vecinos de Ciego de Avila, una pequeña provincia agrícola del centro de Cuba.

"Nadie me dijo nunca nada, nadie me informó que era recordista", dice con desazón.

Armó su primera bicicleta de casi dos metros de altura en 1983, con la que pensó recaudar dinero para ayudar a su hermana discapacitada, que falleció en 1994.

En noviembre de 2011 se mudó a la capital para conseguir apoyo en su empeño de entrar al libro de los récords, mientras se gana la vida como "vendedor de artículos varios de uso en el hogar", una novedad en un país donde hasta hace poco casi todos eran empleados del Estado.

La mujer de Guirola, Francisca Acosta, piensa él tiene una "obsesión" con las bicicletas gigantes, pero lo apoya en su empeño de entrar a la colección de hazañas del Guinness.

"Yo le digo a veces que es como una obsesión lo que él tiene con eso, porque es a toda hora bicicleta, porque cada día que pasa aumenta un poco más (la altura). Yo solo le digo que se cuide y le deseo suerte en su propósito", dice Acosta a la AFP.

Guirola va cada día a dejar a su mujer al restaurante donde ella trabaja en una bicicleta de casi dos metros de altura, con la que debe esquivar no solo a los automóviles, sino también los innumerables baches de las calles.

"Al principio me sentía como un poco extraña, no estaba acostumbrada a este tipo de bicicleta, a esa altura, hasta que poco a poco él me fue convenciendo", cuenta la mujer.

Guirola sólo puede andar en su bicicleta de 5,6 metros en las grandes avenidas de la capital, porque las callejuelas de La Habana Vieja están atravesadas por una infinidad de cables eléctricos que le impiden pedalear en altura.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MANAGUA, 5 JUL (DPA) - Los países miembros de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) se reúnen hoy en la capital de Nicaragua para homologar y fortalecer los sistemas educativos de las universidades de los países miembros.

El presidente del Consejo Nacional de Universidades (CNU) de Nicaragua, Telémaco Talavera, reveló en declaraciones a la prensa que representantes y rectores de las universidades de Bolivia, Ecuador, Cuba y Venezuela sostienen un encuentro en Managua a fin de "evaluar y acreditar los instrumentos y metodologías" para fortalecer la educación superior de la alianza.

Se busca "aprobar un plan de trabajo para la evaluación y acreditación en las instituciones de educación universitaria de todos los países del ALBA, cuyo objetivo es facilitar la movilidad de los profesionales, cuyos títulos serían reconocidos en cualquier país de la alianza", aseguró la fuente.

El académico indicó que la unificación de los sistemas evaluativos que utilizan las universidades de los países miembros de la alianza permitirá una mayor movilidad, intercambio y pasantías de profesionales y estudiantes latinoamericanos y caribeños.

Talavera explicó que los representantes de los países que integran la iniciativa ALBA estarán reunidos hasta el próximo jueves en la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua, donde harán una revisión final de los documentos conceptuales y metodológicos que definirán el plan de trabajo de las universidades participantes.

"Estamos conscientes que la educación superior a todos los niveles es la clave del desarrollo, pero la educación también es vista como un arma que promueva valores y unidad entre nuestros pueblos, y entonces poder crear una sociedad más justa, más equitativa pero también más solidaria", concluyó el rector.

MONTEVIDEO, 5 JUL (XINHUA) -- El presidente de Uruguay, José Mujica, propuso la fusión del Mercado Común del Sur (MERCOSUR) y la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), en una entrevista que hoy publica el semanario local Búsqueda. "No sé cómo se llamará, pero hay que plantear que necesitamos caminar en otras definiciones de carácter institucional", sostuvo Mujica.

En la cumbre de Mendoza (Argentina), el viernes, el MERCOSUR (Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay - suspendido por la destitución del presidente Fernando Lugo-) aceptó la postergada incorporación de Venezuela. "Transformar el MERCOSUR en la UNASUR, o al revés. En una sola cosa", explicó el mandatario.

En esa línea, pidió que los nuevos organismos de integración "sean mucho más flexibles y que sean más realistas". "Lo que pasa en todo esto, es que hay una cortedad en la manera de ver que nadie está pensando en 20 años para adelante", reflexionó.

Mujica reveló que en Mendoza habló de su propuesta con sus colegas de Argentina, Cristina Fernández; de Brasil, Dilma Rousseff; de Chile, Sebastián Piñera; y de Perú, Ollanta Humala.

SANTO DOMINGO, 5 JUL (EFE).- Ministros y representantes de diez países de Centroamérica y el Caribe inauguraron hoy en Santo Domingo una reunión de dos días para evaluar las políticas y estrategias de la situación sanitaria en la región, informó una fuente oficial.

La actividad, que forma parte de la XXVIII Reunión del Sector Salud de Centroamérica y República Dominicana (Resscad), fue inaugurada por el ministro de Salud Pública local, Bautista Rojas Gómez, junto a la directora regional de la Oficina Panamericana de la Salud (OPS), Martha Rose, y la representante de ese organismo en el país, Liliam Renau- Vernon.

La agenda de la cita incluye también discusiones sobre los avances y desafíos del sector salud en la región, informó en una nota la cartera de Salud local.

El objetivo del foro es identificar los logros de dicha entidad durante la última década y los desafíos futuros, agrega la nota.

Entre los temas a debatir figuran salud y turismo, atención integral de las adicciones, preparación y respuesta del sector salud a las emergencias de salud pública y desastres, servicios de agua y saneamiento, y servicios de salud con calidad y sin exclusión.

La actividad permitirá a los representantes de los países participantes "avanzar en los acuerdos de trabajos concertados entre las partes, así como la incorporación a los temas de análisis de situación de la salud de los eventos más recientes registrados en sus naciones", agrega la información.

En el encuentro participan también el ministro de Salud de Belice, Pablo Saúl Marín; y la de Costa Rica, Daisy Corrales, así como representaciones y delegaciones de las carteras de Salud de Panamá, Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua, además de Cuba y Haití como invitados especiales.

La Resscad es un foro de discusión, intercambio de experiencias y de análisis sobre temas de salud y del ambiente y está integrado, además de por los responsables de salud, por las instituciones de la Seguridad Social y el sector Agua y Saneamiento.

ASUNCIÓN, 5 JUL (EFE).- El expresidente paraguayo Fernando Lugo presentó un nuevo recurso de inconstitucionalidad para buscar la declaración de nulidad del "juicio político" que llevó a su destitución, informó hoy uno de sus abogados.

"Es una acción que ataca de inconstitucional la resolución del Senado por la cual se destituyó al presidente de la República", dijo a Efe Adolfo Ferreiro, uno de los abogados del exobispo.

Aseveró que en el juicio a Lugo se produjo una "grave violación de las garantías constitucionales" y que careció de "reglas del debido proceso y de la defensa".

La nueva acción fue planteada ante la Sala Constitucional de la Corte Suprema, que hoy mismo tiene previsto reunirse para analizar el asunto, según anunció el presidente del alto tribunal, Víctor Núñez, en declaraciones a la radio Primero de Marzo.

Remarcó que tratarán de expedirse en la brevedad, dada la relevancia del asunto.

"Lo que estamos atacando son deficiencias formales del proceso", insistió Ferreiro, quien presentó el recurso con los demás abogados de Lugo este miércoles.

La Sala Constitucional ya había desestimado el 25 de junio pasado el primer recurso de Lugo, presentado contra el reglamento del Legislativo que fijó los horarios de las sesiones del "juicio político", concluido en un solo día.

A través de ese proceso, el expresidente fue separado del cargo el 22 de junio último al ser declarado culpable de "mal desempeño" en sus funciones y pocas horas después fue sustituido por su entonces vicepresidente, Federico Franco.

Lugo argumentó entonces que no se le dio el tiempo para articular su defensa, mientras que la nueva "acción de inconstitucionalidad" va en contra del veredicto mismo del Legislativo.

En cuanto a las posibilidades de obtener una respuesta judicial favorable, Ferreiro aseveró: "no esperamos mucho porque esta Corte está amenazada por el Senado de que si no se resuelve lo que al Congreso le gusta les van a juzgar también políticamente, así como se le juzgó al presidente y los van a destituir".

Recordó que esa instancia judicial tiene treinta días hábiles para expedirse sobre el asunto y ratificó que "una vez que se agoten las instancias internas locales" podrían recurrir a organismos internacionales.

"El presidente (Lugo) podría recurrir a la Corte Interamericana de Derechos Humanos y a la Corte Internacional (...). Vamos a seguir actuando como abogados del presidente en la medida en que él disponga que así sea", añadió.

MEXICO (AP) Enrique Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), aventajaba con 6,99 puntos porcentuales a su rival izquierdista casi al concluir el cómputo final de los comicios presidenciales en México.

Con el 92,2% de las casillas computadas, Peña Nieto tenía un 38,40% de la votación, seguido de Andrés Manuel López Obrador, del partido izquierdista de la Revolución Democrática (PRD), con 31,41% de los sufragios.

La candidata del oficialista Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, se mantenía en la tercera posición con 25,41% de la votación y Gabriel Quadri, del minoritario Nueva Alianza, en cuarto lugar con 2,28%.

Luego de un conteo preliminar de los comicios del domingo, en el que también quedó en primer lugar Peña Nieto, las autoridades electorales comenzaron el miércoles el cómputo de las poco más de 143.000 paquetes (cada uno equivalente a una casilla) y anticiparon que deberían volver a contar 78.012 ante inconsistencias detectadas en las actas.

La ley electoral señala que para recomtar los votos, debe haber errores en la transcripción de datos en las actas, o existir una diferencia de un punto porcentual o menos entre el primero y segundo lugar, o que todos los votos de una urna hayan sido depositados a favor de un solo partido.

A diferencia de Vázquez Mota y Quadri, López Obrador no ha reconocido su derrota y ha dicho que se debe esperar los resultados del cómputo final, aunque también anticipó que impugnará diversas irregularidades que habrían afectado los resultados como posible compra de votos.

SANTO DOMINGO, 4 JUL (XINHUA) -- El presidente electo de República Dominicana, Danilo Medina, viajará este viernes a Colombia y Brasil, en su primera salida al exterior desde que ganó las elecciones generales de mayo pasado, informó hoy la oficina de prensa del próximo gobernante.

Medina saldrá con parte de su equipo de trabajo a primeras horas de la mañana por el aeropuerto internacional Las Américas, en las afueras de Santo Domingo, con destino a Bogotá, pero se desconoce la agenda que el mandatario electo cumplirá en la capital colombiana.

El gobernante electo estuvo en Colombia en octubre del año pasado, en calidad de candidato presidencial, y se reunió con el presidente colombiano Juan Manuel Santos.

La oficina de Medina agregó que posteriormente, el mandatario electo viajará a Brasil, donde ya se reunió en julio del año pasado con la presidenta brasileña Dilma Rousseff y con su antecesor, el ex presidente Luiz Inácio da Silva.

Medina fue elegido presidente el pasado 20 de mayo con el 51,21%, de los votos, frente al 46,95% obtenido por su principal contendor, el ex gobernante Hipólito Mejía.

La ceremonia de traspaso de mando se llevará a cabo el próximo 16 de agosto, durante una ceremonia a la que ya ha confirmado su asistencia el presidente de Honduras, Porfirio Lobo.

Medina, del Partido de la Liberación Dominicana (PLD), en el poder, ha recibido felicitaciones de varios gobernantes, entre ellos del presidente de la República de Turquía, Abdullah Gull; del presidente cubano Raúl Castro, y de otros líderes mundiales como el presidente Barack Obama, de Estados Unidos; y la canciller alemana Ángela Merkel, de Alemania.

MIAMI, 5 (ANSA) - Cientos de personas protestaron en Miami, en la noche del miércoles, día de la Independencia de Estados Unidos, contra la nueva Ley de Salud aprobada la semana pasada por la Corte Suprema de Justicia y contra el presidente Barack Obama.

Alrededor de 400 personas se reunieron frente al restaurante La Carreta, con banderas, haciendo sonar una "campana de libertad" y al grito de "¡Viva América!". Durante la protesta, entre otras cosas se leyó la Declaración de la Independencia por un altavoz.

La mayoría de los manifestantes eran residentes cubanos o descendientes de cubanos. "Odio ver las cosas que veo ahora en Estados Unidos", aseguró Carlos, uno de los manifestantes, al Nuevo Herald. "Era testigo de las mismas cosas en Cuba".

La semana pasada, cinco de los nueve jueces de la Corte Suprema declararon constitucional la ley de seguro médico propuesta por Obama.

La ley obliga a los ciudadanos a contratar un seguro médico, y en caso de no hacerlo serán multados.

WOLFEBORO, NUEVA HAMPSHIRE, EE. UU. (AP) El candidato presidencial republicano Mitt Romney considera la posibilidad de escoger a una mujer como compañera de fórmula, afirmó su esposa.

Ann Romney señaló que "hemos estado viendo eso y a mí también me encanta esa opción" y agregó que "hay mucha gente que Mitt está considerando ahora mismo".

La esposa del candidato dijo a CBS, en una entrevista transmitida el jueves, que la persona escogida para acompañar a su marido debería ser "alguien que evidentemente pueda hacer el trabajo pero que sea capaz de sobrellevar algunas de las otras responsabilidades".

El ex gobernador de Massachusetts, que acompañó a su esposa durante la entrevista, no quiso describir la situación de la búsqueda de su compañero de fórmula porque "es algo que mantengo en la intimidad de mi equipo".

Arrecian las especulaciones sobre quién escogerá Romney para acompañarlo. Es la mayor decisión que tomará entre este momento y cuando acepte formalmente la candidatura republicana a fines de agosto.

En círculos republicanos se ha mencionado a candidatos varones, como el senador Rob Portman, el ex gobernador de Minnesota Tim Pawlenty, el representante Paul Ryan, el senador de ascendencia cubana por Florida Marco Rubio, el gobernador de Nueva Jersey Chris Christie y el gobernador de Luisiana Bobby Jindal. Pero ha circulado otro puñado de nombres, entre los que se cuentan la senadora Kelly Ayotte, como también las gobernadoras Nikki Haley, de Carolina del Sur, y Susana Martínez, de Nuevo México, y la ex directora general de eBay Meg Whitman.

Ann Romney sostuvo además que el presidente Barack Obama y los demócratas "harán todo lo posible para destruir a Mitt".

"Desde el principio oímos cuál era su estrategia. Liquidar a Romney", afirmó. Y advirtió que "mientras yo esté a su lado, mejor no lo intenten".

WASHINGTON, 5 JUL (EFE).- La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, emprende hoy una gira de ocho países y doce días que la llevará el viernes a Francia y después a Japón, Mongolia, Vietnam, Laos y Camboya, para visitar finalmente Egipto e Israel.

La gira de Clinton incluye su participación en la reunión de los Amigos de Siria mañana en París y en la Conferencia sobre Afganistán del domingo en Tokio, además de la primera visita a Laos de un titular de exteriores estadounidense en 57 años y una parada en El Cairo, donde podría reunirse con el presidente electo Mohamed Mursi.

Además, se reunirá en París con el presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abbas, "para conversar sobre los esfuerzos de ambas partes para impulsar un diálogo y profundizar en el intercambio de cartas con el primer ministro (israelí) Benjamin Netanyahu", informó el Departamento de Estado en un comunicado.

La secretaria de Estado encabezará la delegación estadounidense en la cumbre de los "Amigos del pueblo sirio" en París, a la que sin embargo no asistirán representantes de China ni de Rusia, dos actores clave en el esfuerzo de Washington de propiciar una transición que excluya al presidente sirio, Bachar Al Asad.

El sábado, Clinton partirá hacia Tokio para participar en la conferencia internacional sobre Afganistán, que buscará concretar la ayuda financiera para el desarrollo del país en los próximos años y a la que asistirá también el presidente afgano, Hamid Karzai, y el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon.

Durante su breve estancia en Japón, la jefa de la diplomacia estadounidense mantendrá también reuniones con altos funcionarios japoneses, según el Departamento de Estado.

El lunes, Clinton se reunirá en Ulaan Bator (Mongolia) con el presidente del país, Tsakhiagiin Elbegdorj, y el primer ministro, S khbaataryn Batbold, y dará un discurso en una reunión de la Comunidad de Democracias y una conferencia internacional de mujeres.

Vietnam la recibirá el martes 10 de julio para una serie de reuniones con funcionarios del país y la firma de acuerdos bilaterales educativos y de comercio, y el miércoles 11 llegará a Vientiane (Laos), donde se reunirá con el primer ministro Thongsing Thammavong.

El mismo miércoles, Clinton viajará a Phnom Penh (Camboya) para participar en una cumbre de ministros de Exteriores de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) y una conferencia de titulares de Exteriores del este asiático, dentro de la estrategia estadounidense de potenciar su presencia en esa región.

También en Camboya, viajará a la localidad de Siem Reap, donde participará en un encuentro empresarial de ASEAN y dará un discurso en una conferencia sobre la igualdad de género de la Iniciativa del Bajo Mekong, el viernes 13.

El sábado 14, Clinton llegará a Egipto para "expresar el apoyo de Estados Unidos por la transición democrática y el desarrollo económico en el país", y permanecerá allí hasta el lunes.

Algunos medios egipcios han apuntado a que se reunirá el mismo sábado con el presidente electo Mursi, aunque el Departamento de Estado no confirmó este extremo y señaló únicamente que se verá con "altos funcionarios del Gobierno, sociedad civil y líderes empresariales", además de inaugurar un consulado en Alejandría.

Por último, viajará el lunes 16 a Israel, donde se encontrará con líderes del país para "debatir esfuerzos de paz y una serie de asuntos regionales y bilaterales de preocupación mutua", según el Departamento de Estado.

GINEBRA, 5 JUL (NOTIMEX).- El Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas (ONU) adoptó por consenso la resolución que promueve el derecho a la protección y promoción de la libertad de expresión en Internet, la cual ha sido calificada como "histórica".

El texto adoptado por los 47 miembros del Consejo incluidos Rusia, China y Cuba, afirma que los mismos derechos que tienen las personas fuera de la red deben ser protegidos en línea, lo que va en consonancia con el artículo 19 de la Declaración Universal de Derechos Humanos que promueve la protección de la libertad de expresión en todas sus formas.

La resolución reconoce el carácter "abierto y global" del Internet como una fuerza motriz para acelerar el progreso hacia el desarrollo en sus diversas formas.

Llamó además a todos los Estados a promover y facilitar el acceso a la red y la cooperación internacional para el desarrollo de medios de comunicación y servicios de información en todos los países.

"Este resultado es trascendental para el Consejo de Derechos Humanos", afirmó la embajadora de Estados Unidos, Eileen Donahoe, cuyo país ha copatrocinado la moción junto con Brasil y Túnez.

"Es la primera resolución de la ONU que afirma que los derechos humanos deben ser promovidos en el ámbito digital en la misma medida y con el mismo compromiso que los derechos humanos en el mundo físico", dijo Donahoe a periodistas en Ginebra.

Este es un momento realmente fundamental para la comunidad internacional pues el texto acordado se basa en el reconocimiento de que la libertad en Internet y los derechos humanos en línea deben ser protegidos, agregó.

"En ese sentido podemos decir que los derechos humanos en el mundo on-line son tan reales como los derechos humanos en el mundo off-line", valoró la embajadora estadounidense.

MOSCÚ, 5 JUL (EFE).- La Cámara Pública (CP) de Rusia, organismo consultivo adjunto al Kremlin, se pronunció hoy contra un polémico proyecto de ley que establece el estatus de "agente extranjero" para las ONG que reciben financiación del exterior.

La iniciativa, promovida por el partido oficialista Rusia Unida (RU), no se corresponde con las normas de la Constitución y el término "agente extra independientemente de sus fines declarados financien u organicen acciones políticas que persigan influir en la toma de decisiones de instituciones estatales" y participen en la formación de la opinión pública con dicho objetivo.

Los llamados "agentes extranjeros" serán inscritos en un registro "ad hoc", tras lo cual deberán rendir cuentas a través de una auditoría contable anual e informes semestrales sobre sus actividades.

"Además, los medios de comunicación y digitales que publiquen su información deberán indicar que la fuente es una ONG que cumple las funciones de agente extranjero", explicó RU al presentar la iniciativa.

De ser aprobada el proyecto en su actual redacción, las ONG que reciban financiación del exterior deberán inscribirse como "agentes extranjeros" en el plazo de 90 días tras su entrada en vigor so pena de multas o de suspensión de actividades.

El presidente ruso, Vladímir Putin, ha acusado a Estados Unidos de instigar las recientes protestas antigubernamentales en Moscú y otras ciudades rusas para exigir la anulación de las elecciones parlamentarias de diciembre de 2011, tachadas de fraudulentas por la oposición.

LONDRES, 5 JUL (NOTIMEX).- El sitio WikiLeaks comenzó hoy la publicación de más de dos millones de correos electrónicos del gobierno sirio, cuyo contenido, que calificó de "vergonzoso", será difundido a detalle por medios informativos de todo el mundo.

"Justo ahora, a las 11:00 horas locales (10:00 GMT), WikiLeaks empezó a publicar los archivos de Siria, 2.4 millones de e-mails de figuras política, ministerios y compañías asociadas que datan de agosto de 2006 a marzo de 2012", precisó Sarah Harrison, portavoz de WikiLeaks.

En una rueda de prensa, la portavoz destacó que los correos electrónicos filtrados corresponden a la presidencia siria y altos funcionarios de los ministerios Asuntos Exteriores, Finanzas, Información, Transporte y Cultura.

Harrison declinó dar detalles sobre el contenido de los mensajes, argumentando que será la prensa internacional, periódico y agencias de noticias, los que difundirán a detalle su contenido durante las próximas semanas.

En una declaración publicada en su página en Internet, Wikileaks destacó que la exclusiva de los documento serán publicados entre otros medios en el diario Al Akhbar de Líbano, Al Masry Al Youm (Egipto), L'Espresso (Italia), Owni (Francia) y Publico (España).

El fundador de WikiLeaks, Julian Assange, quien se encuentra refugiado en la embajada de Ecuador en Londres para evitar su extradición a Suecia, donde es acusado de abusos sexuales, destacó en la declaración que el contenido de los documentos es una vergüenza.

"El material es vergonzoso para Siria, pero también es vergonzoso para los opositores externos de Siria. Nos ayuda no sólo a criticar a un grupo u otro, sino para entender sus intereses, acciones y pensamientos", subrayó, el periodista australiano, sin dar detalles.

La declaración del sitio indicó que los archivos revelan el funcionamiento interno de la economía y el gobierno de Siria, pero también revelan cómo las empresas de Occidente dicen una cosa y hacen otra.

Los más de 2.4 millones de correos electrónicos revelan el contenidos de la correspondencia íntima entre las figuras más altas de partido Baas y registros de transferencias financieras enviados desde ministerios sirios a otras naciones.

Los mensajes están escritos en idiomas diferentes, principalmente en árabe, con alrededor de unos 400 mil y 68 mil en ruso, y algunos están infectados con virus informáticos, destacó el portal La difusión de los correos se dan a conocer en momentos en que las fuerzas armadas sirias intensificaron este jueves su represión contra los opositores del presidente sirio Bashir al Asad en varias localidades de las provincias de Homs y Idlib.

El opositor Observatorio Sirio de Derechos Humanos (OSDH) denunció que al menos 26 personas fallecieron por los bombardeos del régimen sirio en las ciudades de Homs, Al Jalediya, mientras que al menos ocho perecieron por los ataques en Tah, Ablin y Beliun, en Idlib. En tanto en Damasco, la capital siria, se registraron serios enfrentamientos armados entre los soldados desertores y las tropas gubernamentales, los cuales habrían dejado decenas de víctimas, militares y civiles.

ARGEL, 5 (EFE).- Las relaciones entre Argelia y Francia, inevitablemente marcadas por los 130 años de presencia francesa y una sangrienta guerra de descolonización, han sido testigo en ese último medio siglo tanto de momentos cercanos al idilio como de encarnizadas polémicas políticas.

Hoy, hace 50 años que los argelinos lograron su independencia y forzaron a los colonizadores a que hicieran sus maletas y abandonaran este país magrebí, después de 132 años de ocupación.

Sin embargo, estos diez lustros no parece que hayan servido para apaciguar las relaciones, que han seguido jalonadas por numerosos episodios turbulentos.

Recién instalado en Argel como nuevo embajador de Francia, el diplomático francés André Parant, aseguraba la semana pasada a la prensa que efectivamente las relaciones bilaterales "no son comparables con otras".

"Ha llegado el momento de dar a las relaciones argelino-francesas un nuevo impulso, una nueva ambición y conferirles toda su amplitud, pero también la serenidad y la calidez que les conviene", aseguró Parant tras reunirse con el presidente Abdelaziz Buteflika a finales de junio.

Los deseos del nuevo jefe de la misión diplomática gala no son compartidos por muchos veteranos del conflicto como el antiguo oficial argelino Hadj Bourгаа, que luchó durante la guerra de descolonización entre 1954 y 1962.

Para Bourгаа, las relaciones no serán ni serenas ni cálidas "mientras los franceses no reconozcan oficialmente los crímenes abominables que cometieron en Argelia durante la ocupación".

"El reconocimiento del genocidio, el arrepentimiento y el perdón son condiciones necesarias para que los lazos se normalicen con la patria francesa", dijo a Efe el antiguo oficial.

Enumerando escarnios todavía frescos en su memoria, Bourгаа comentó que Francia "no puede pasar página así como así, después de haber masacrado a 45.000 personas el 8 de mayo de 1945, haber tirado a decenas de personas al río Sena en 1961 y haber quemado o rociado con 'napalm' pueblos enteros".

"No se puede mantener esclavizado a un pueblo durante más de un siglo y pretender después mantener unas relaciones privilegiadas sin presentarle, al menos, una disculpa", sentenció el viejo militar.

La memoria viva de la generación de la ocupación y la guerra de independencia, que dejó, según cifras argelinas, millón y medio de víctimas, constituye uno de los principales factores que impiden la normalización de los lazos.

La situación continúa tensa y da la impresión de que tanto Argel como París están siempre al acecho de una declaración o un gesto inoportuno para revivir viejos demonios y abrir una nueva crisis.

Una de las mayores de los últimos años estalló en febrero de 2005, cuando Francia adoptó una ley en la que menciona el "papel positivo de la presencia francesa en Ultramar, especialmente en el norte de África", lo que sulfuró los ánimos argelinos.

Desde entonces, una y otra vez se levantan voces en Argelia exigiendo al Parlamento que emita una ley para criminalizar dicha presencia, a pesar de que la ley fue derogada por Jacques Chirac, presidente entre 1995 y 2007.

Pero fue durante la presidencia de Nicolás Sarkozy, cuando la tensión alcanzó sus mayores picos.

Así, durante el mandato de Sarkozy, a quien a finales de 2007 el ministro argelino de Excombatientes, Mohamed Cherif Abbas, acusó de haber llegado a la presidencia gracias al "lobby judío", Buteflika no realizó ninguna visita de Estado a Francia.

Tras la reciente llegada de Francois Hollande al Palacio del Eliseo, y sus primeras declaraciones de intenciones, analistas y comentaristas no descartan la posibilidad de una nueva era en las relaciones bilaterales.

"Hoy, entre un arrepentimiento jamás formulado y un olvido necesariamente culpable, hay un lugar para la visión lúcida, responsable de nuestro pasado colonial y un impulso confiado hacia el futuro", declaró Hollande.

Poco antes, el 8 de mayo, Buteflika aseguraba en un discurso que "solo una lectura imparcial de la historia puede ayudar a ambas partes a superar las secuelas de un pasado doloroso".

Sin embargo, lejos de estas turbulentas relaciones políticas e históricas, las relaciones económicas y comerciales, entre otras, siempre han gozado de muy buena salud.

Así, Francia es el país con mayor presencia empresarial. Nunca ha dejado de ser el principal suministrador de productos de su vieja colonia y, en 2011, los intercambios comerciales superaron los 13.000 millones de dólares.

También, Francia, que alberga la mayor comunidad de emigrantes de Argelia, es el principal destino turístico de los argelinos, que cincuenta años después de la independencia continúan utilizando el francés tanto o más que la lengua oficial del país, el árabe clásico.

BEIJING, 5 JUL (XINHUA) -- Un alto funcionario de control disciplinario de China pidió aplicar medidas severas contra la corrupción y el nepotismo en instituciones financieras estatales.

Para contener la corrupción en el sistema financiero de China, es necesario aplicar un sistema eficaz de toma de decisiones para erradicar el fenómeno de una "dictadura" de pocos funcionarios, señaló hoy Ma Wen, subsecretario de la Comisión Central de Control Disciplinario (CCCD) del Partido Comunista de China (PCCh). El personal del sector financiero debe cumplir estrictamente las reglas y regulaciones relacionadas con sus pagos y el consumo relacionado y no ser extravagantes en las recepciones oficiales, pidió Ma, también ministro de Supervisión.

Ma comentó que las esposas e hijos de directores de instituciones financieras no tienen permitido intervenir en su trabajo relacionado con los negocios financieros con el fin de evitar cualquier intento por buscar beneficios personales con abuso de poder.

Ma también pidió a la administración de los bancos que enfrenten los problemas que más afectan a las personas, como ciertos cobros no explicados de servicios bancarios, para mejorar la imagen de los organismos financieros.

BEIJING, 5 JUL (XINHUA) -- El Partido Comunista de China (PCCh) tiene liderazgos provinciales más diversificado luego de las reorganizaciones de ocho meses que acaban de concluir.

Los expertos consideran que más talentos con mentalidad estratégica y perspicacia mundial en el círculo de toma de decisiones fortalecerán al PCCh y facilitarán el desarrollo sostenible y la estabilidad duradera del país.

Beijing, que terminó la elección interna del Partido el 3 de julio, fue el último en elegir a nuevos líderes provinciales desde que empezaron las reorganizaciones a nivel nacional el año pasado.

La mayoría de los líderes de las 31 provincias, regiones autónomas y municipalidades del país, en promedio nacieron en la década de los 50 y pocos en la década de los 40. Más de 100 personas nacidas en la década de las 60 se integraron al liderazgo provincial del Partido.

Las reorganizaciones han optimizado la combinación de edad de los cuadros del PCCh, dijo Bing Zheng, profesor de la Universidad de Jilin.

Los nuevos dirigentes provinciales del Partido también tienen mayor educación porque más líderes, especialmente los que rondan los 50 años, tienen grado de maestría o doctorado. La mayoría de los nuevos líderes a nivel provincial del Partido han trabajado al nivel de las bases y algunos de ellos han trabajado en regiones de nivel distrital durante mucho tiempo.

Aparte de la forma tradicional de promoción oficial entre los funcionarios públicos, el PCCh ahora tiene requisitos cada vez más estrictos para la selección de funcionarios. Hu Jintao, el secretario general del Comité Central del PCCh, subrayó los esfuerzos para mejorar el Partido o "volver más científica la construcción del Partido bajo las nuevas condiciones históricas", en una ceremonia sostenida el año pasado para conmemorar el 90 aniversario de la fundación del PCCh.

El PCCh "debe reclutar gente a partir de sus méritos sin considerar su origen, acatar el criterio de evaluación de cuadros en términos de integridad política y capacidad profesional dando prioridad a la integridad, y alentar a los individuos destacados en todas las áreas a unirse a la causa del Partido y del país", dijo Hu en su discurso. En retrospectiva, las reorganizaciones, que ocurren cada cinco años, se realizan en una esfera más amplia. En lugar de ascender gradualmente en puestos desde el nivel de aldea, cantón, distrito hasta la ciudad, algunas nuevas caras, incluyendo varios expertos y académicos, se abren camino en el grupo de toma de decisiones.

Yan Shuhan, profesor de la Escuela del Partido del Comité Central del PCCh, comentó que esos expertos tienen una estructura intacta de conocimiento y una profunda preparación teórica apoyada por décadas de investigación. "Si pueden utilizar sus años de logros en la investigación para impulsar medidas prácticas y eficaces para resolver problemas, harán que el proceso de toma de decisiones sea más profesional y científico", dijo Yan.

Además, las nuevas autoridades provinciales del Partido subrayarán en su agenda el mejoramiento en los niveles de vida de la población. "Muchas autoridades provinciales del Partido dijeron que otorgarán gran importancia a la 'dignidad' y a la 'felicidad' de las personas y subrayaron las medidas para lograr estos objetivos con un alto grado de efecto emocional", señaló Bing Zheng.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

WASHINGTON. El presidente y candidato demócrata a la reelección, Barack Obama, inicia una gira en autobús por los decisivos estados de Ohio y Pensilvania en la que destacará los esfuerzos realizados durante su mandato para reactivar la economía. El viernes Obama se desplazará a Pensilvania, donde culminará su gira y dará un discurso en la ciudad de Pittsburg. En agosto y octubre de 2011 el mandatario realizó dos giras de esta misma forma, centradas en la economía y la creación de empleo. Este viaje llega casi un mes después del recorrido de Romney. **(EFE/5)**

MIAMI. Un sacerdote de Connecticut, acusado de posesión de pornografía infantil, pidió a una Corte que lo ayude a curar su adicción, afirmaron fuentes policiales. Dennis Carey, de 66 años, quien se encuentra detenido, renunció como pastor de la Parroquia de la Rectoría de St. Paul, en Waterford. El Tribunal Superior de New London estableció para el acusado una fianza de 100 mil dólares. El sacerdote había sido arrestado el pasado lunes, luego de una larga investigación que comenzó en mayo pasado. **(ANSA/5)**

BOGOTÁ. La Procuraduría de Colombia anunció el inicio de una investigación disciplinaria contra el ministro de Vivienda, Germán Vargas Lleras, por sus supuestos nexos con grupos paramilitares mientras aspiraba al Congreso en 2002. El Ministerio Público pidió a la Corte Suprema de Justicia los testimonios del exjefe paramilitar Héctor Germán Buitrago y del exdirector de Informática del Servicio Secreto, Rafael García. Además solicitó al alto tribunal informar si se comenzó un proceso contra el ex Ministerio del Interior del actual gobierno. **(XIN/5)**

MADRID. El Gobierno español consideró que la puesta en marcha del Consejo Superior del Poder Judicial de Haití es un "paso fundamental" para la consolidación del estado de derecho y la democracia en ese país. El Ministerio español de Asuntos Exteriores recuerda en un comunicado que este Consejo es un órgano clave para el funcionamiento y transparencia institucional, como también lo fueron la creación de la Corte de Casación o la iniciativa para reformar la Policía Nacional de Haití, además, expresa las felicitaciones al presidente Michael Martelly, a su gobierno y a los poderes legislativo y judicial por el consenso alcanzado al hacer realidad estos avances. **(EFE/5)**

PHNOM PENH. Las autoridades de salud camboyanas buscan la causa de una enfermedad misteriosa que ha causado la muerte a más de 60 niños en los últimos tres meses, informó la Organización Mundial de la Salud (OMS). El "síndrome sin diagnóstico" ha matado a 61 de 62 niños atendidos en hospitales desde abril, pero no hay indicios de que se trate de un mal contagioso, dijo la portavoz de la organización, Aphaluck Bhatiasavi. La vocera transmitió también que los empleados de salud tratan de determinar si los casos eran del mismo tipo de enfermedad o un conjunto de varios males. **(AP/5)**

PEKÍN. Afganistán podría recabar 15 mil millones de dólares suplementarios en forma de ayuda al desarrollo hasta 2015, en la conferencia que sobre este país se celebrara este fin de semana en Tokio, estimó la prensa nipona. Responsables de 70 naciones y organizaciones internacionales, como el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, o la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, se reunirán en la cita para apoyar el desarrollo del gigante asiático en el período de 2015 a 2024. **(NTX/5)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
